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千呼万唤始出来，2020赛季中超联赛终于获
准开赛！7月25日起，新赛季中超联赛将分别在
苏州赛区和大连赛区举行赛会制比赛。这意味
着，各球队从冬季至今的超长备战迎来曙光，球迷

迫切期待的足球联赛回来了！

欧陆烽火

7月5日，复赛后的CBA进
入为期两天的休赛期。复盘复赛
第一阶段的比赛不难发现，除了
广东队一枝独秀之外，其余强队
在复赛后都表现出不同程度的状
态起伏。但辽宁男篮无论3胜4
负的战绩，还是比赛中表现出来
的技战术水准，都不能让人满意。

7月3日上午8时30分，辽宁铁
法能源有限公司“乐享太极 健康铁
能”职工太极拳赛在矿区体育馆广
场激情上演，千余名职工身着传统
服饰登场表演。在传统太极元素背
景的映衬下，衣袂飘然，犹如一幅意
境悠远、美轮美奂的水墨画，给观众
带来一场精彩的视觉盛宴。

为进一步增强广大员工的健康

意识，推动全员强身健体、抗击疫
情，辽宁铁法能源公司在全公司开
展“全员来健身，全员学太极”活动，
通过推广普及太极拳，实现人人热
爱太极拳、人人学打太极拳、人人会
打太极拳，提振干事创业精气神。

图为在矿区体育馆广场上，参
赛队伍表演太极拳。

本报记者 姜义双 摄影报道

7月7日，中国足协在上海召开
中超俱乐部总经理联席会议，敲定
了本赛季中超联赛的赛程、赛制、外
援注册与上场办法等细节内容。

在第一阶段的比赛中，16支中
超球队将分成 A、B 两组，在大连、
苏州两个赛区进行双循环比赛。两
个组前 4 名和后 4 名球队在第二阶
段赛事中分别进入“争冠组和保级
组”进行 3 轮 6 回合的主客场制比
赛，产生冠军、晋级亚冠球队及降级
球队。

新赛季中超联赛的具体分组
为，A组：广州恒大队、江苏苏宁队、
山东鲁能队、河南建业队、大连人
队、广州富力队、上海申花队、深圳
佳兆业队；B 组：北京国安队、上海

上港队、武汉卓尔队、天津泰达队、
重庆力帆队、河北华夏幸福队、青岛
黄海队、石家庄永昌队。

比赛顺利举行的前提是疫情防
控工作到位。按照要求，各队抵达
赛区前要提供 7 日内核酸检测报
告，只有全部为阴性才能前往赛
区。抵达赛区后全队进行二次核酸
检测。赛区实行封闭管理，赛事期

间不允许随便外出，禁止订外卖、取
快递和会见亲朋好友。联赛开始
后，每隔10天安排球队进行一轮核
酸检测。

安全第一成为共识之外，第一
阶段比赛持续两个月的封闭状态也
引人关注，这意味着球员、俱乐部人
员和足协工作人员将在苏州和大连
两地全程接受封闭式管理——如何

在确保防疫工作的同时，做好俱乐
部的管理工作，这是每支球队都要
面临的课题。根据目前的赛程，在
第一阶段打14场比赛的情况下，各
队起码要在各自赛区封闭训练、比
赛两个月。这两个月中，球队人员
的活动范围只有训练场、赛场、酒
店，球员可能需要一些心理疏导。

随着中超开赛时间正式确定，
各队备战也进入了冲刺阶段，但仍
有多名外援没有回到中国。16 支
球队中，除了广州恒大队、上海上港
队、大连人队和石家庄永昌队，其他
队伍则都有外援或外教没有回归。
本赛季中超联赛赛程密集，接下来
谁能在开赛前凑齐阵容、调整到最
佳状态，谁就会占得先机。

距中超开赛还有三周

安全第一 备战进入冲刺阶段
本报记者 黄 岩

如果辽篮延续复赛第一阶段 7
场比赛的状态，不但在常规赛跻身
前四几无可能，而且季后赛的前景
也非常令人担忧。

此前，很多球迷对辽篮全华班
阵容非常自信，甚至认为，如果联赛
以全华班开赛，辽篮后卫线将拥有
巨大优势。但现实是，即便在梅奥
助阵的情况下，面对以全华班出战
的浙江双雄，辽宁男篮的后卫群在
攻防两端仍然被吴前和孙铭徽的光
芒掩盖。不得不承认，辽篮曾经引
以为傲的国产后卫线，如今在CBA
联赛已经没有优势可言。

出现这样的局面，原因是多方
面的。首先是球队核心郭艾伦的特
点已经被对手完全摸透，这导致他
在强强对话中很难给球队太多帮

助。不夸张地说，如果不能开发出
新的进攻手段，郭艾伦今后会面临
更大的麻烦。

还需看到，赵继伟也进入了瓶
颈期。在几次受伤之后，赵继伟的
一些技术动作也受到影响。本赛季
前30轮常规赛中，赵继伟的三分球
让人眼前一亮，但随着复赛后史蒂
芬森这个强点不复存在，赵继伟在
比赛中获得的空位机会减少，命中
率也急转直下。复赛后的 7 场比
赛，赵继伟场均得到 8.7分，这与他
赛季11.5分的场均得分相比下滑明
显。赵继伟的传球能力和大局观并
无问题，但按照现代篮球的发展趋
势，如果无法通过个人攻击造成足
够的威胁，就很难称为合格的控卫。

作为主力轮换阵容中最年轻的

球员，高诗岩近几年进步明显。但
复赛之后，裁判的判罚趋于严格，高
诗岩的心态似乎受到一些影响，被
吹罚违体犯规的次数偏多。

1996 年出生的高诗岩与赵继
伟属于同一年龄段，在他们身后，有
实力在一队站住脚的“后浪”尚未出
现，高诗岩是替补席上唯一能给郭
艾伦和赵继伟带来支援的后卫，这
让人已经很难用“人才济济”来形容
辽篮的后卫线了。如果说 2017 年
全运会的夺冠，让人们对辽篮的全
华班阵容产生一些超出现实的期
待，那么通过近几场比赛，残酷的现
实应该让人们丢掉不切实际的幻
想。如果目前的情况不改变，下赛
季辽篮有可能沦为一支勉强进入八
强的球队。

复盘CBA复赛后的辽篮表现

正视现实 后卫线已无优势
本报记者 李 翔

2017 年 的 第 十 三 届 全 运
会，辽宁田径队的表现十分亮
眼，一共收获 5 枚金牌，几乎占
到辽宁体育代表团金牌总数的
1/5。作为辽宁竞技体育的一面
旗帜，辽宁田径队目前正在位
于大连金州的基地刻苦训练，
备战 2021 年全运会。“明年的陕
西全运会，省体育局给我们的
任务是争取金牌数超过上届。”
在接受采访时，辽宁省体育事
业发展中心田径运动管理中心
负责人这样告诉记者。

那么，对于这个目标，辽宁田
径队有几分把握呢？“说心里话，
困难是有的。”该负责人实话实
说，“现在队伍以老将为主，年轻
人顶不上来。所以我们进行战略
布局，选择几个重点项目作为夺
金突破口。”明年的陕西全运会，
辽宁田径队将在男子铅球、男子
链球、男子标枪、女子中长跑等项
目上向金牌发起冲击。

在省体育局发出打造“辽宁
体育铁军”号召之后，辽宁田径
队积极响应，恶补体能短板。“在
田径项目上，想促进专项提高，
必须要有体能基础。”辽宁省田
管中心负责人表示，“不止是田
径，辽宁体育很多项目都有‘常
青树’，很大程度上就是因为良
好的体能帮助他们远离伤病，延

长运动寿命。”
男子标枪选手赵庆刚尽管刚

刚走出伤病困扰，但已将目标瞄
准了全运会三连冠，“别看我 35
岁了，但我没觉得年轻队员对我
有多大冲击力，这点自信我还是
有的。”赵庆刚坚定地表示。

男子链球项目，全运会“四
朝元老”王士筑也在为三连冠奋
力一搏：“陕西队和江苏队都有
实力冲击这枚金牌，想要卫冕，
压力还是很大的，但我对夺冠很
有信心。”

男子跳远名将张耀广也将迎
来个人的第三次全运会之旅，他
将向金牌发起冲击。“国家队的几
名队员基本在同一个水平线上，
谁能夺冠都正常，需看临场发
挥。要说最大的对手，那就是我
自己。”张耀广说。

今年 5 月，辽宁田径队举办
过一次队内测试，队员们的表
现不错，在男子链球、男子标枪
等项目上一些新人表现出较大
潜力，但明年的全运会他们恐
怕还无法挑起大梁。辽宁省田
管中心负责人坦言：“田径项目
是有年限的，新人不可能两三
年就成长起来，起码五六年才
是 一 个 小 周 期 。 明 年 的 全 运
会，夺金重任还是会落在这些
老将的肩上。”

备战全运会 力争金牌超上届

辽宁田径队老将挑大梁
本报记者 朱才威 李 翔

随着 2022年北京冬奥会的脚
步日益临近，辽宁体育已全面对接
北京冬奥会。据了解，在备战北京
冬奥会的国家队中，我省共有 91
名运动员、15 名教练员，分布在 6
个大项 12 个分项近 80 个小项上，
排名全国前列。2022 年，我省将
力争实现 30 名运动员、教练员参
加北京冬奥会。目前来看，辽宁选
手在自由式滑雪空中技巧等优势
项目上具备 2 至 3 个金牌点，在速
度滑冰、自由式滑雪 U 型场地、冬
季两项、雪车等优势项目上具备 3
至5个奖牌点。

近年来，省体育局以国家体育
总局冬季项目中心开展的“全国冰
雪季”等活动为引导，以“健康中
国、运动辽宁”为主线，大力开展冰
雪群众性活动，全力推进冬季运动
进校园相关工作。在疫情期间，辽
宁已经率先在全国举办了4站“滑
向 2022”线上接力活动，线上点击

率超过 500 万；辽宁冰雪故事、冰
雪微课堂等栏目也陆续在省级广
播电台播出，社会反响强烈。

据了解，目前我省拥有大中小
型滑雪场 36 个，其中 14 家滑雪场
拥有高级雪道22条。36个滑雪场
地已经覆盖了全省各地级市，占地
总面积达440万平方米，平均日接
待滑雪爱好者能力达6万余人次，
每年滑雪人数接近150万，直接消
费和拉动相关产业8.5亿元。我省
拥有室内外滑冰场 58 处，其中室
内滑冰场8个，每年参与滑冰人数
达到30余万人次。

省体育局相关负责人坦言，
“我省的滑雪场，当务之急不是增
扩容量，而是要改善质量、培育潜
在滑雪消费人群。按照全国 3 亿
人参与冰雪运动的预期，我省未来
将有 1000 万人参与冰雪运动，其
中大、中、小学学生是最大的、潜在
的冰雪运动消费人群。”

辽宁体育全面对接北京冬奥会
本报记者 朱才威 李 翔

一败再败，排名垫底的西班牙
人队已经逃脱不了降级的命运。这
个赛季，西班牙人队主教练换了 3
次，下个赛季，西班牙人队肯定要面
临重建。应该说，武磊在西班牙人
队中已有位置，是跟随球队继续征
战西乙还是另寻其他联赛，抑或是
回国，需要他在思考后作出决定。

武磊与西班牙人队的合同持
续到 2021 年。武磊表示，只要西
班牙人队需要他，他也有能力为球
队做出贡献，他就愿意留在球队
中。无论球队最终的命运如何，都

希望可以和西班牙人队一起战斗。
对于球队的现状，武磊也很无

奈，他说：“其实之前大家的斗志和
信心都很足，复赛以后第一场我们
赢了，第二场比赛我们被罚下一人，
依然拼得很顽强。后面的比赛又回
到了连败的节奏，这里面有很多问
题，包括人员、赛程、心态。我想说
的是，球队每一个人都在为保级而
努力，从俱乐部角度来讲，今年的引
援力度不小，但是到了目前的境地，
说明我们肯定有的地方做得不够
好，我们不得不为此付出代价。”

西班牙人队降级已成定局

武磊表示要战斗到底
本报记者 黄 岩

在主场以4∶1击败都灵队获得3
分之后，尤文图斯队离意甲联赛冠军
奖杯又进了一步，更难得的是，在刚
刚过去的这个周末，C罗主罚任意球
得分，本赛季他已为尤文图斯队打入
29个进球，打破了自己上个赛季为
尤文图斯队打入28球的纪录。

回顾 C 罗在英超曼联队、西甲
皇马队、意甲尤文图斯队的表现，他
的发挥似乎不存在低潮，他是唯一
一个在意甲、英超及西甲单赛季都
打入25个进球以上的球员。另外，
打入 25 个意甲进球的 C 罗也成为
尤文图斯队 59 年来单赛季打入联
赛进球最多的球员。

进球对 C 罗来说如同探囊取
物，但任意球得分仍然可遇而不可

求。数据显示，这是他代表尤文图
斯队第一次任意球得分，之前他在
尤文图斯队一共有43次任意球射门
的机会，直到这场比赛才破门。值
得一提的是，C 罗上一次任意球得
分是在去年代表葡萄牙国家队比
赛时，与这次破门相隔394天。

有数据分析机构对C罗的任意
球得分进行了统计，这个任意球是
C 罗职业生涯打入的第 55 个直接
任意球，梅西的直接任意球得分为
52 次，C 罗比梅西多打入 3 个。意
甲联赛还剩 9 轮，如果 C 罗同时拿
到意甲冠军、意甲金靴，一定会为他
竞争金球奖增加砝码，怪不得赛后
C罗接受采访时表示：“这次任意球
得分给我带来了巨大信心。”

44次主罚终于破门

C罗任意球得分也不易
本报记者 黄 岩

7月5日，尤文图斯队球员C罗（前右）在进球后和队友庆祝。

本 报 讯 记 者 李 翔 报 道
2016 年里约奥运会上，辽宁籍运
动员郑姝音和赵帅为中国体育代
表团夺得两枚金牌，促使跆拳道在
辽宁地区掀起热潮。在省跆拳道
协会完成换届之后，辽宁跆拳道运
动有望继续“提速”。

在辽宁省跆拳道协会第二届
第二次会员大会上，李德林当选
省跆拳道协会会长，李杨当选省
跆拳道协会秘书长。李德林这样
告诉记者，“省跆拳道协会将继续

做好后勤工作，争取为辽宁培养
出新一代冠军，真正做到让竞技
体育带动群众体育，让群众体育
推动竞技体育。”

目前，省内跆拳道道馆大多正
在进行有序复工。李德林坦言，辽
宁跆拳道运动现在正处在一个历史
机遇时期。“辽宁人对跆拳道这项运
动非常热爱，全省拥有上千家道
馆。我们今后工作的重点是把这些
道馆规范起来，走向市场化、专业
化，把跆拳道热推向一个高潮。”

辽宁跆拳道运动有望“提速”

太极拳表演带来视觉盛宴

7月5日，在柏林举行的2019-2020赛季德国杯足球赛决赛中，拜仁慕尼
黑队以4∶2战胜勒沃库森队，夺得冠军。图为拜仁慕尼黑队队长诺伊尔（前
排左五）在颁奖仪式上举起冠军奖杯。 本版照片除署名外由新华社提供

德国杯：拜仁夺冠

35岁的赵庆刚希望明年再夺一枚全运会金牌。 本报记者 孙海涛 摄


